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Protokoll zur Jugendhauptversammlung 2017 

 

 

 
 
 
 

Datum: 19. März 2017 

Zeit: 11:00 Uhr bis 12:00 Uhr 

Ort: VSaW, Großer Saal 

Teilnehmerinnen / 
Teilnehmer: 

An der Jugendhauptversammlung nehmen 34 stimmberechtigte Jugendmitglieder, 12 
nicht-stimmberechtigte Jugendmitglieder sowie die Mitglieder des Jungendausschusses 
teil. 

 
 
 
TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Jugendhauptversammlung am 06. März 2016 
 
Zu Beginn der Jugendhauptversammlung begrüßt der Jugendleiter Lars Oeverdieck die teilnehmenden 
Jugendlichen, die Gäste und die anwesenden Mitglieder des Jugendausschusses. 
 
Mit der Einladung vom 05. Februar 2017 und der entsprechenden Tagesordnung wurden alle Jugendmit-
glieder des VSaW fristgerecht eingeladen. Lars Oeverdieck stellt fest, dass die Jugendhauptversamm-
lung unabhängig von der Anzahl der anwesenden stimmberechtigten Jugendmitglieder beschlussfähig 
ist. 
 
Das Protokoll der Jugendhauptversammlung 2016 wird bestätigt. 
 
 
 
TOP 2: Bericht des Jugendleiters und des Jugendausschusses 
 
Der Jugendleiter Lars Oeverdieck berichtet über die wichtigen Ereignisse im vergangenen Jahr und über 
die Tätigkeit des Jugendausschusses. 
 
Zurzeit hat der VSaW 130 Jugendmitglieder. Im Jahr 2016 haben 10 Kinder als Opti-Anfänger mit dem 
aktiven Segeln begonnen. Im Jahr 2017 waren es 14 Kinder. 
 
In den Jahren 2016 und 2017 wurden Kinder und Jugendliche in folgenden Bootsklassen trainiert: Opti-
Anfänger (14), Opti B (30), Opti A (15), Laser Radial (15), 420er (10) und 29er in Kooperation mit dem 
BYC. 
 
Im Jahr 2016 wurden wiederum mehrere Trainingslager durchgeführt. Im Frühjahr waren die 420er- in 
Spanien, die Opti A-, die Opti B- und die Laser Radial-Segler in Slowenien. Im Sommer fand für die 
Opti A- und für die Opti B-Segler ein Trainingslager am Wannsee statt. Im Herbst trainierten die Opti A- 
und die Laser Radial-Segler in Warnemünde, die Opti-Segler in Schwerin und die 420er-Segler am 
Wannsee. Die Winter-Trainingslager begannen wie üblich Ende November / Anfang Dezember für die 
Opti A-Segler in Mallorca. 
 
90 WANNSEEATEN haben als Einzelpersonen oder als Mannschaften im Berichtszeitraum an 60 Regat-
ten teilgenommen. Es wurden 25 erste, 18 zweite und 10 dritte Plätze ersegelt. Zusätzlich gab es weitere 
80 Platzierungen unter den Top Ten. 
 
Als besondere Erfolge der WANNSEEATEN sind der Gewinn der Opti-Europameisterschaft durch Mewes 
Wieduwild, die Vizejunioren-Europameisterschaft U17 bei den 420er durch Daniel Göttlich mit Linus Kla-
sen (PYC) sowie Julia Büsselberg als Internationale Deutsche Jugendmeisterin im Laser 4.7 zu benen-
nen. 
  

Verteiler: 

Homepage des VSaW 

Mitglieder des Vorstands 

Mitglieder des Jugendausschusses 

Frank Butzmann, Harald Koglin 
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Noch TOP 2: Bericht des Jugendleiters und des Jugendausschusses 
 
Neben diesen Erfolgen haben die Opti-Segler folgende Platzierungen erreicht: 

- Pascal Freund - 1. Platz im Müggelschlößchen Cup, 

- Catharina Schaaff - 1. Platz im Havelcup, 

- Mewes Wieduwild – 1. Platz in der Sommersonnenwenderegatta, im Plauer Opticup 
sowie in der Rüdiger Weinholz Regatta, 

- Jean Ali Franke – 1. Platz Silberne Lok und 

- Alina Keim – 1. Platz im Opti-Pfingstfestival. 

 

Julia Büsselberg hat in der Bootsklasse Laser 4.7 erste Plätze bei folgenden Regatten erreicht: 

- Young European Sailing in Kiel, 

- Warnemünder Woche, 

- Travemünder Woche und 

- Seglerhaus-Preis. 

 
Das Team Daniel Göttlich / Linus Klasen (PYC) hat im 420er folgende erste Plätze erreicht: 

- Oktoberfestpreis / Ausscheidung für JEM und EM, 

- Warnemünder Woche und 

- Wannsee Pokal. 
 
Im Jahr 2016 wurde die WANNSEEATEN mit einer einheitlichen Team-Kleidung ausgestattet. Dies wurde 
mit einem Gruppenfoto auf der Royal Louise im Herbst 2016 dokumentiert. 
 
Die Jugendsprecherin Caroline Schaaff und der Jugendleiter Lars Oeverdieck haben an dem 
Jugendseglertreffen in Leipzig im Februar 2017 teilgenommen. Auf dieser Veranstaltung wurden Mewes 
Wieduwild und Julia Büsselberg für Ihre seglerischen Erfolge ausgezeichnet. 
 
Lars Oeverdieck berichtet über sonstige Aktivitäten der Jugendabteilung wie den jährlich stattfindenden 
WENTZEL-Pokal, die Teilnahme der WANNSEEATEN am Athletik-Pokal, die Seglerhaus-Konzerte und 
die Weihnachtsfeier. 
 
Die Jugendabteilung des VSaW hat im Jahr 2017 die Kooperation mit zwei Schulen begonnen, um zu-
sätzlich Jugendliche für den Segelsport im VSaW zu gewinnen. In den Sommerferien 2017 wird wieder 
ein Sommer-Camp für Einsteiger angeboten. 
 
 
 
TOP 3: Ehrungen 
 
Zusammen mit Marko Müller nimmt Lars Oeverdieck folgende Auszeichnungen vor: 

- Trainingsfleißigste Segler bei den Opti- Anfängern waren in der nachfolgenden Reihenfolge Zelda 

Spraul, Corinna Bohle und Emil Schlitter, 

- trainingsfleißigste Opti B - Segler waren Josefine Löken, Philine Hastenteufel und Marie Hastenteufel, 

- beste Opti B - Segler waren Julius Frank, Fynn Bilke und Caroline Eiben, 

- beste Opti A - Segler waren Mewes Wieduwild, Catharina Schaaff und Patrick Freund, 

- bester Zweihand-Steuermann waren Daniel Göttlich, Paul Feldhusen und Domenique Freund, 

- beste Vorschoter waren Fritz Pinnow, Leopold Brandl und Sven Schneider, 

- beste(r) Einhand-Steuerfrau (-Steuermann) waren Julia Büsselberg, Phillip Loewe und Clara Behnke, 

- Opti-Segler mit den am meisten gesegelten Regatten waren Catharina Schaaff mit 19 Regatten, 
Pascal Freund, Patrick Freund, Mewes Wieduwild, Julius Frank und Eva Schäfer-Rodriguez 
mit jeweils 17 Regatten sowie David Löken mit 15 Regatten. 
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TOP 4: Entlastung des Jugendausschusses 
 
Aus der Jugendhauptversammlung wird der Antrag auf Entlastung des Jugendausschusses für das abge-
laufene Jahr gestellt. In der anschließenden offenen Abstimmung wird der Jugendausschuss ohne Ge-
genstimme entlastet. 
 
 
 
TOP 5: Vorschlag an die Mitgliederversammlung des VSaW zur Wahl der Jugendleiterin / 

des Jugendleiters 
 
Marko Müller übernimmt kommissarisch die Leitung der Jugendhauptversammlung. Er schlägt Lars Oe-
verdieck als Kandidaten des Jugendleiters für die nächste Amtsperiode vor. Er weist darauf hin, dass die 
Jugendhauptversammlung lediglich eine Person vorschlagen kann. Die eigentliche Wahl der Jugendleite-
rin / des Jungendleiters erfolgt durch die Mitglieder des VSaW in der nächsten Mitgliederversammlung. 
 
Es werden keine weiteren Personen für das Amt der Jugendleiterin / des Jugendleiters vorgeschlagen. In 
der folgenden offenen Abstimmung wird Lars Oeverdieck von den Mitgliedern der Jugendhauptversamm-
lung bei drei Enthaltungen und ohne Gegenstimme als Kandidat für die Wahl des Jugendleiters durch die 
Mitgliederversammlung des VSaW vorgeschlagen. 

 
Lars Oeverdieck übernimmt anschließend wieder die Leitung der Jugendhauptversammlung. 
 
 
 
TOP 6: Wahl der Jugendsprecherin / des Jugendsprechers 
 
Carolin Schaaff stellt sich als bisherige Jugendsprecherin vor. Da sie demnächst ihr Abitur machen und 
im Herbst einen Auslandsaufenthalt beginnen wird, könnte sie das Amt der Jugendsprecherin nur noch 
ein halbes Jahr ausüben. Sie schlägt Carlotta Hölzle als ihre Nachfolgerin vor, die sich bereit erklärt hat, 
das Amt zu übernehmen. Da Carlotta Hölzle zurzeit in Australien weilt, kann sie sich nicht persönlich 
vorstellen. 

Es werden keine weiteren Jugendlichen für das Amt der Jugendsprecherin / des Jugendsprechers vorge-
schlagen. Die Mitglieder des Jugendhauptausschusses haben keine Einwände gegen eine offene Ab-
stimmung im Block über die beiden Kandidatinnen. In der nachfolgenden Abstimmung werden Carolin 
Schaaff (bis 31.8.2017) und Carlotta Hölzle (ab 1.9.2017) mit einer Gegenstimme und bei drei Enthaltun-
gen zu Jugendsprecherinnen gewählt. 
 
 
 
TOP 7: Wahl der Mitglieder des Jugendausschusses 
 
Lars Oeverdieck stellt nochmals die Mitglieder des bisherigen Jugendausschusses vor. Alle Mitglieder 
haben sich bereit erklärt, im Fall ihrer Wahl weiterhin im Jugendausschuss mitzuarbeiten. 

Der Jugendausschuss bestand bisher aus folgenden Personen: 

- Carolin Schaaff als Jugendsprecherin (Mitglied qua Amt), 

- Lars Oeverdieck (auch Jugendleiter), 

- Thomas Schneider als Beisitzer, 

- Marion Nöther als Beisitzerin „Opti“, 

- Jörg Büsselberg als Beisitzer „Laser“, 

- Tobias Voigt als Beisitzer „420er“, 

- Jörg Becker als Beisitzer, 

- Bernhard Joswig als Kassenwart, 

- Herbert Staadt als Schriftführer sowie 

- Marko Müller  

- Marlene Steinherr  
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Noch TOP 7: Wahl der Mitglieder des Jugendausschusses 
 
Es werden keine weiteren Personen für die Wahl als Mitglied des Jugendausschusses vorgeschlagen. 
 
Zur Wahl stehen damit in alphabetischer Reihenfolge: 
 
- Jörg Becker, 

- Jörg Büsselberg, 

- Bernhard Joswig als Kassenwart, 

- Marko Müller, 

- Marion Nöther, 

- Lars Oeverdieck, 

- Thomas Schneider, 

- Herbert Staadt als Schriftführer, 

- Marlene Steinherr, 

- Tobias Voigt. 

 
Es bestehen keine Einwände gegen die Wahl der Mitglieder des Jugendausschusses in offener Abstim-
mung und im Block. Alle vorgeschlagenen Mitglieder des Jugendausschusses werden ohne Gegenstim-
me bei vier Enthaltungen als Mitglieder des Jugendausschusses gewählt. 
 
 
 
 
 
TOP 8: Sonstige Anträge 
 
Es liegen keine weiteren Anträge vor, die gemäß Satzung bis zum 05. März 2017 hätten schriftlich einge-
reicht werden müssen. 
 
Lars Oeverdieck berichtet, dass der Vorstand den Beschluss zur Trainingsgebühr wieder zurück genom-
men hat. 
 
 
 
TOP 9: Sonstiges 
 
Lars Oeverdieck gibt bekannt, dass im Anschluss an die Jugendhauptversammlung mehrere Bootstaufen 
stattfinden und bittet um Teilnahme. 
 
Weiterhin weist Lars Oeverdieck noch einmal auf den Basar hin, der traditionell wieder im Anschluss an 
die Jugendhauptversammlung stattfindet. 
 
 
 
 
 
 
 
Berlin, den 19. März 2017, aufgestellt von Herbert Staadt. 


